

Le **Sérapias en cœur** doit son nom à la forme de sa fleur, «cor» signifiant «cœur», et «gera» «porteuse». C'est une orchidée de l'aire méditerranéenne et atlantique. En France, on peut l'observer au sudouest d'une ligne Nantes-Carcassone, du Var aux Alpes-Maritimes, et en Corse.

Cette espèce qui fleurit d'avril à juin se rencontre en général de 0 à 1000 mètres d'altitude.

Présente dans les biotopes de pleine lumière à mi-ombre, elle fréquente les prairies fraîches à humides, les clairières des maquis, les anciennes terrasses de culture, et les bois clairs.

Il s'agit d'une plante souvent grêle, de taille petite à grande (tige de 15 à 40 cm.), dont la base est parfois veinée, ou le plus souvent maculée de tiretés pourprés.

Serapias cordigera est une orchidée peu variable. Les fleurs sont de grande taille. De couleur rouge violacé, son labelle est pourvu d'une pilosité pourpre, dense et longue.

Cette espèce est **protégée** en France sur le plan régional (Bretagne, Pays de Loire, Poitou-Charentes).





